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Previsão do Tempo

Fonte: Climatempo
Loteria

Fases da Lua

SAB

MÁX. 22°
11°

0 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

23°
12°

0 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

21º
12º

0 mm

14/5/2021 - 14h

1° Prêmio -  0.768
2° Prêmio -  7.574
3° Prêmio -  1.211
4° Prêmio -  9.820
5° Prêmio -  7.781
6° Prêmio -  7.154

14/5/2021 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

MÍN.

Nova
11/5 a 18/5

Crescente
19/5 a 25/5

NOTAS

participam o seu 
falecimento no dia 
10 de maio de 2021e 
convidam para a 
missa de 7º dia, a ser 
celebrada na Catedral 
Angelopolitana, dia 
16 (domingo), às 19 
horas.

Outrossim, agradecem os parentes, 
vizinhos e amigos pelas mensagens de 
conforto.

Delcy 
Gaspar dos 

Santos

CONVITE PARA MISSA 
DE 7º DIA

Os familiares da sempre lembrada

A Defensoria Pública Regional de Santo Ân-
gelo está em sede própria e com a identificação 
na fachada, além de reforçar o status de inde-
pendência e dar mais visibilidade institucional, 
o diretor, Waldemar Menchik Júnior, considera 
que o novo espaço é mais adequado para a atu-
ação dos defensores públicos e para ofertar aco-
lhimento a população assistida. 

O atendimento era realizado junto a Fórum 
de Santo Ângelo, mas em dezembro de 2020 
ocorreu a mudança para a nova sede e agora em 
maio foi instalada a identificação na fachada. A 
defensoria pública em Santo Ângelo foi criada 
em 1994 para defender (judicialmente) a popu-
lação dos municípios de São Miguel das Missões, 
Entre-Ijuís, Vitória das Missões e Eugênio de 
Castro, cuja renda não exceda a três salários mí-
nimos. 

O novo prédio possui 270m² e está localizado 
na Av. Venâncio Aires. A atuação dos defensores 
públicos se dá na Justiça estadual, envolvendo 
processos cíveis e criminais, sendo que, atual-

mente, são quatro os profissionais que nela atu-
am: 

Angelita Maria Maders (1ª e 2ª Varas cí-
veis), Bruno Pugialli Cerejo (1ª Vara crimi-
nal e vara das Execuções criminais), Andréia 
Filianotti Gasparini ( Vara da Infância e Ju-
ventude e 3ª Vara Cível e Waldemar Menchik 
Júnior, com atuação da 2ª Vara Criminal e Vara 
da Fazenda. 

As pessoas procuram assessoria jurídica por 
diversas razões, mas destacan-se nos últimos 
meses a busca por aopio para ter acesso a medi-
camentos, tratamentos e cirurgias. 

Menchik Júnior esclarece que de outubro 
para cá, em parceria com o Poder judiciário e 
Ministério Público, a Defensoria passou a aten-
der, também, no plantão regionalizado de finais 
de semana, para suprir a impossibilidade das 
audiências de custódias. E, Waldemar é um dos 
defensores atuantes no chamado `plantão de so-
breaviso´, que agora existe em todas as comar-
cas e defensorias públicas do estado do RS. 

UTILIDADE PÚBLICA

Visibilidade institucional
Foto: Marcos Demeneghi

Sede da Defensoria Púbica na Av. Venâncio Aires, 1222

TONELADAS DE ENTULHOS
 

Em seis mutirões realizados foram recolhidas 
265 toneladas de lixos e entulhos. Nesta semana 
foi realizado o sétimo mutirão contra a dengue no 
bairro Oliveira, quando 662 residências foram vi-
sitadas pelos agentes de endemias. 

Este tipo de ação está sendo realizada des-
de o mês de janeiro pelo governo municipal, por 
meio das secretarias de Saúde, Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Urbano e a Vigilância Am-
biental, com o apoio do Exército Brasileiro e 
visa o combate a proliferação do Aedes Aegypti, 
transmissor da dengue . 

Segundo a coordenadora da Vigilância Am-
biental, Selenir Arruda, os agentes de endemias 
comunicaram os moradores do bairro nesta 
quarta-feira (12) para que descartem entulhos e 
restos de materiais de suas residências e os colo-
quem no passeio público para o recolhimento na 
manhã desta quinta-feira.

COMPRA DE CESTAS BÁSICAS E 
FISCALIZAÇÃO DO USO DE AGROTÓ-
XICOS NO RS

Dois termos de cooperação oficializados na 
manhã desta sexta-feira (14/5) entre o governo 
do Estado e o Ministério Público do Rio Grande 
do Sul (MP-RS) garantirão 10,2 mil cestas bási-
cas para famílias em situação de vulnerabilidade 
e a aquisição de nove veículos para reforçar a fis-
calização do uso de agrotóxicos no Estado.

Os documentos foram assinados pelo gover-
nador Eduardo Leite, pelo procurador-geral de 
Justiça, Fabiano Dallazen, e pelas secretárias 
Silvana Covatti (Agricultura, Pecuária e Desen-
volvimento Rural) e Regina Becker (Justiça, Ci-
dadania e Direitos Humanos).

Com valor de aproximadamente R$ 3 mi-
lhões, os recursos são do Fundo para Recons-
tituição de Bens Lesados (FRBL), instituição 
presidida pelo Ministério Público, e oriundos de 
indenizações decorrentes de condenações, acor-
dos judiciais promovidos pelo MP por danos 
causados a bens e direitos e de multas aplicadas 
em razão do descumprimento de ordens ou de 
cláusulas naqueles atos estabelecidos.
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Descontos de 15% à vista
ou 10% à prazo em toda loja

 
Parcelamento em até 12x
nos cartões ou crediário 

Participe da nossa
Gincana Solidária!

Rua Três de Outubro, 361 - (55) 3312-3204 / 9 9709-0755
      oticapaulo.sa          Ótica Paulo - Santo Ângelo Ótica Paulo Santo Ângelo

(Confira nas redes Sociais)

SAÚDE

O Hospital Regional Unimed Missões realizou 
em 24 de abril a primeira cirurgia cardíaca de alta 
complexidade, um marco na história da instituição, 
da cidade e dos demais 27 municípios que atende. 
O planejamento e a estruturação do projeto para 
capacitar o Hospital para o procedimento tiveram 
início em outubro do ano passado, com investimen-
to de cerca de meio milhão de reais realizado pelos 
médicos cooperados para equipar a sala cirúrgica. 
Além disso, um passo muito importante, segundo 
Roberto Valandro, presidente da Unimed Missões/
RS, foi a formação da equipe médica e assistencial 
especializada em cirurgias cardíacas. No time estão 
os médicos Daniel Schroder, que passou a fazer parte 
da equipe do Hospital, e Sérgio Jakulsi e Flavia Kie-
ckow (médicos assistentes da paciente), que já eram 
da casa, além de outros especialistas fundamentais 

para o procedimento.
A cirurgia liderada pelo médico cirurgião cardio-

vascular Daniel Schroder foi um procedimento de 
alta complexidade para troca de válvula mitral, em 
uma paciente renal crônica de 57 anos, com quadro 
de endocardite. “Cirurgias cardíacas de peito aberto, 
com auxílio de circulação extracorpórea, são proce-
dimentos de grande porte para problemas cardíacos 
mais avançados. Agora, o Hospital Regional Unimed 
Missões está apto a realizar essa cirurgia com toda a 
tecnologia, pré-requisitos necessários e equipe qua-
lificada”, afirmou.

Com isso, pacientes com indicação de cirurgia 
cardíaca de Santo Ângelo, que antes precisavam 
ser encaminhados para as cidades de Ijuí, distante 
45 quilômetros, ou Passo Fundo, 167 quilômetros, 
podem concentrar a jornada de seu atendimento na 

cidade que moram, com total segurança e comodida-
de. “Já tivemos casos de pacientes que durante um 
exame de cateterismo, o médico avalia a necessida-
de de cirurgia e encaminha para unidades de Ijuí ou 
Passo Fundo. Agora toda a jornada de atendimento 
pode ser feita em nosso Hospital, um benefício im-
portante para pacientes e médicos da cidade”, refor-
ça a enfermeira Paola Dal Santo, coordenadora do 
Bloco Cirúrgico.

Além disso, em Ijuí e Passo Fundo, as instituições 
que realizam cirurgias cardíacas são do Sistema Pú-
blico de Saúde (SUS). Dessa forma, o investimento 
na capacitação do Hospital Regional Unimed Mis-
sões nesse procedimento também contribui para 
desafogar as unidades públicas dessas regiões nas 
quais pacientes do SUS entram em fila para realizar 
a cirurgia.

Hospital Regional 
Unimed Missões: 
Capacitado para 
realizar cirurgias 
cardíacas de alta 
complexidade 

Foto: Divulgação UNIMED

Com investimento de meio milhão de reais, Hospital Regional 
Unimed Missões é o primeiro da rede privada na região capaci-
tado a realizar cirurgias cardíacas de alta complexidade

Cirurgia cardíaca de peito aberto com auxílio de circulação extracorpórea
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MISSÕES EM FOCO
Adiado o retorno as aulas
O retorno as aulas presenciais garantido 

pelo Decreto 4.015 de 10 de maio de 2021, 
que deveria ocorrer na próxima segunda-feira, 
dia 17, foi suspenso temporariamente na rede 
privada por 15 dias e passam a valer a partir 
da próxima segunda-feira (17). E não serão 
retomadas nas redes municipal e estadual no 
mesmo período. Seguem as atividades remotas. 
Os chamados cursos livres também estão com as aulas presenciais suspensas. Diante 
disso, a coluna Missões em Foco esteve conversando com a secretária de Educação 
Eliane Carpes para saber sobre a mais sobre a suspensão do retorno e após este prazo 
como se dará o processo de volta as aulas presenciais.

 1 – Quais critérios utilizados para a tomada de decisão de suspender temporari-
amente o retorno as aulas presenciais e decorrido este tempo, como se dará o retorno 
dos alunos nas escolas municipais?

Secretária de Educação  Eliane Carpes -  Com o significativo aumento dos 
casos de contaminação por coronavírus na cidade e a diminuição do número de lei-
tos para pacientes com covid nos dois hospitais, estivemos reunidos com o Prefeito 
Jacques Barbosa e com o Comitê Técnico Cientifico, onde foi deliberado pela suspen-
são temporária do retorno as aulas presenciais. Após 15 dias, ocorrerá nova reunião 
para análise da situação sanitária. Caso o quadro tenha se modificado, o retorno de-
verá ocorrer de forma escalonada, com número reduzido de alunos por turmas e com 
revezamento. Deverão ser seguidos critérios de distanciamento, sendo dois metros 
por aluno na educação infantil e um metro e meio para os alunos dos primeiros anos. 
Os pais que não se sentirem seguros poderão optar pela continuidade do ensino re-
moto.  

2 – Sabemos que existe todo um trabalho de conscientização e fiscalização refer-
ente aos protocolos sanitários nas escolas. Considerando o recente cenário, as escolas 
estão preparadas para este retorno?

Secretária de Educação  Eliane Carpes – As escolas estão preparadas tanto 
na adequação de espaços como de equipamentos para professores e funcionários. 
Naturalmente que com o aumento da contaminação foi necessário essa suspensão do 
retorno as aulas, buscando a preservação da integridade da comunidade escolar.    

3 – Uma das críticas que professores estão fazendo refere-se as máscaras de pro-
teção fornecidas aos educandários. Ouve alguma mudança em relação a este EPI e 
quais outros estão sendo distribuídos?

Secretária de Educação  Eliane Carpes – Foi solicitado um parecer para o 
técnico em segurança do trabalho da Prefeitura Municipal, que atestou a eficácia da 
máscara distribuída, atendendo aos requisitos de proteção, confeccionadas com mate-
rial leve e confortável. Além disso, será fornecido máscaras acrílicas “Face Shield” para 
todas as equipes, álcool líquido 70%, borrifador, totens com álcool em gel em todas as 
entradas das escolas, medidor de temperatura e tapetes sanitizadores. Temos inteira 
preocupação com o bem-estar dos nossos profissionais, alunos e suas famílias, ze-
lando para que quando haver este retorno ele possa ser de forma segura e responsável.   

4- Alguns municípios no Estado já iniciaram a vacinação de professores. Em Santo 
Ângelo, qual perspectiva de que isso ocorra e já possui uma data para que aconteça?

Secretária de Educação  Eliane Carpes – Estamos em constante contato 
com Secretário da Saúde, articulando para que essa vacinação possa ocorrer na forma 
mais breve possível, porém ainda não temos uma data específica para esta vacinação. 
Uma parcela significativa de funcionários já foram vacinados por fazer parte dos gru-
pos prioritários com comorbidades.    

Jonatã Ferreira

Merece aplausos
Na última quarta-feira, dia 12, comemorou-se o 

Dia Internacional da Enfermagem, também conheci-
do como Dia Internacional dos Enfermeiros ou Dia do 
Enfermeiro, esta data homenageia o trabalho e con-
tributo dos enfermeiros e enfermeiras para a proteção 
da saúde. A função desses profissionais é essencial 
para garantir a recuperação e salvamento de vidas em 
perigo, seja nos hospitais ou demais instituições que 
necessitam da assistência contínua de cuidados mé-
dicos, especialmente nesta dura batalha contra a Cov-
id-19, onde atuação das equipes de enfermagem é fun-
damental. Em nome da minha comadre, a enfermeira 
Bruna Jussara Rodrigues Saueressig, mãe do esperto e 
querido Miguel, saúdo a todos estes profissionais que 
fazem a diferença em nosso mundo. Muitos aplausos!

Mudando de assunto
O Colégio Estadual Onofre Pires completou 97 anos na última segunda-feira, 

dia 13. O educandário é o mais antigo da cidade e participou da educação de várias 
gerações, desde a sua fundação, até os dias atuais. Fundado no ano de 1924, com 
o nome de Grupo Escolar de Santo Ângelo, na Rua 25 de julho, funcionando onde 

hoje está localizada a loja O Boticário. Em 1926, 
devido ao grande número de alunos, o Grupo Es-
colar de Santo Ângelo foi elevado à categoria de 
Colégio Elementar. O atual prédio foi inaugurado 
em 1938, com o nome de Colégio Apelles de Porto 
Alegre. A denominação de Onofre Pires ocorreu 
no ano de 1944, quando passou a ser denominado 
‘’Grupo Escolar Onofre Pires’’.

O colégio está localizado na Rua Bento Gon-
çalves, bem em frente ao Centro Histórico de 
Santo Ângelo e atualmente possui 1.100 alunos, 
divididos no ensino fundamental e médio, dis-
tribuídos em três turnos. Atualmente a insti-
tuição é dirigida pela professora Aneli Helena 
Michelski Cezimbra, tendo como vices Rosemari 
Zanon Candaten (manhã), Maria Isabel Nunes 
Reis (tarde) e Míria Madalena Taube Cunegatto 
(noite).

jonata.junior@bol.com.br
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PANDEMIA

O maior número de casos ativos de covid-19 desde 
o início da pandemia em Santo Ângelo leva o hospital 
Santo Ângelo ao limite de sua capacidade. A provedo-
ra do HSA, Iara Fortes, fez um apelo dramático para a 
população na tarde de quinta-feira, dia 13. Ela pede que 
cada pessoa se cuide, adote as medidas de proteção ne-
cessárias para frear a contaminação na região, tendo em 
vista que, o Hospital Santo Ângelo não tem mais condi-
ções de acolher pessoas. 

Na tentativa de acomodar o maior número de pa-
cientes com covid-19, que não param de chegar no hos-
pital e para que não fiquem nos corredores, em macas e 
cadeiras,  foi necessário adaptar salas onde existe insta-
lação de oxigênio de alto fluxo. 

"Explodiu! Explodiu gente! Não tem mais onde aco-
modar, não tem o que fazer...” Lamentou Iara Fortes ao 
desabafar em um áudio no qual conta a situação que 
percebeu no final da tarde de quinta-feira, dia 13 nos 
corredores do Hospital Santo Ângelo. 

O Boletim diário de controle de casos divulgado pela 

secretaria municipal de saúde, já na quarta feira, dia 12, 
dava sinais de aumento da contaminação. Mas o reflexo 
mais evidente chegou na quinta (13), quando mais de 
100 pessoas se contaminaram com o vírus em um único 
dia em Santo Ângelo, elevando o índice de casos ativos 
para além de 500 no município. 

A situação fica mais dramática porque pacientes de 
cidades vizinhas, também buscam atendimento em San-
to Ângelo. O Prefeito de Entre-Ijuís, também se mani-
festou e chegou a afirmar que estamos vivenciando um 
momento caótico, dramático e naquele município foi 
decretado toque de recolher após as 21h, pelo menos, até 
a madrugada de segunda-feira. Pois a quantidade de  ca-
sos ativos naquele município, ultrapassou a casa de 114 
pessoas. 

A secretaria municipal de saúde confirmou o cenário 
e também fala da completa ausência de leitos clínicos e 
de UTI em ambos os hospitais já na noite de quinta-feira 
(13). Quando exatos 106 casos positivos da doença fo-
ram confirmados. Elevando para 765 casos somente no 

mês de Maio, gerando a média de 58,8 casos/dia, além 
de 18 óbitos.  

 O secretário municipal de Saúde de Santo Ângelo, 
Dr. Flávio Christensen, ressalta que a situação é gra-
ve, chegando no limite da assistência  em ambos os 
hospitais. Além dos 512 casos ativos confirmados há 
244 casos suspeitos aguardando o resultado do La-
boratório Central do Estado (LACEN/RS). “Pacientes 
de Santo Ângelo, nos hospitais locais, são 30 pessoas, 
com 11 santo-angelenses na UTI.

Além disso, há 482 pessoas infectadas se recupe-
rando em casa. A situação é grave. Estamos preparan-
do a Unidade de Pronto Atendimento (UPA 24 Horas) 
para também receber pacientes”, disse o secretário.

O prefeito  Jacques Barbosa anunciou que vai diá-
logar com lideranças de diversos setores para buscar 
um ponto de equilíbrio capaz de ajudar a enfrentar 
a crise na saúde e já anunciou a suspensão das aulas 
presenciais nas redes pública e privada em Santo Ân-
gelo, disse também que vai aumentar a fiscalização.

Explosão de casos de 
Covid-19 leva  autoridades 
da saúde fazerem apelo 
dramático

Em um único dia, mais de 100 pessoas se contaminaram com o covid-19 em Santo Ângelo e o número de casos ativos ultrapassa, 
pela primeira vez desde o início da pandemia, os 500 casos. A situação também se agrava nos municípios vizinhos que buscam 
atendimento nos hospitais Santo Ângelo e Unimed Missões esgotando a capacidade de atendimento
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A Dra. Natália Mildner atua em São Paulo e 
também no município de Santo Ângelo, onde está 
ampliando sua base clínica e divulgando a técnica 
de transplante capilar. Possui graduação em medici-
na, realizou Fellow em Cirurgia Dermatológica pela 
USP/SP e Fellow em Cirurgia Cosmética na UMC/
SP. Tem pós graduação em Cosmiatria, laser e pro-
cedimentos no Hospital Israelita Albert Einstein, 
especialização em Nutrologia pela Abran, entre ou-
tras especializações. 

Esta profissional explica que o transplante capi-
lar é um trabalho minucioso, perfeccionista, mas é 
minimamente invasivo. Dificilmente ocorrem san-
gramentos durante a cirurgia, que consiste, basica-
mente, em retirar folículos capilares de regiões mais 
adensadas do couro cabeludo para transplantá-los 
para outras onde há falhas, ou para corrigir caracte-
rísticas como testa larga, muitas vezes, provocadas 
pela queda excessiva do cabelo. 

A técnica permite que o fio cresça novamente 
em outro local, corrigindo as indesejadas alopecias, 
uma patologia causada por motivos diversos, desde 
falhas cicatriciais, questões hormonais, idade, uso 
de medicamentos, etc.

Natalia esclarece que o transplante necessita de 
anestesia local e dificilmente causa sangramentos 
ou complicações ao paciente, que em 24 horas pode-
rá retornar às tarefas habituais, exceto aquelas que 
exigem esforço físico como atividades esportivas ou 
de maior exposição do organismo a condições ad-
versas.

Neste tipo de procedimento são retirados folícu-
los capilares, geralmente da região occipital (pró-
ximos da nuca) e reimplantados nos lugares onde 
existe a necessidade de fazer o adensamento capilar 
ou a reposição dos novos fios. Natália considera um 
trabalho perfeccionista feito com o uso de lupas, exi-
ge paciência e didicação. Pois o procedimento pode 

levar de 8 horas a 12 horas, dependendo do caso. 
Mas, considera que o resultado é gratificante, 

pois o transplante capilar também contribui para a 
autoestima dos pacientes. Na opinião da especialis-
ta, a autoconfiança também pode abrir portas, como 
a conquista de um novo emprego ou a superação de 
traumas.

Nestes primeiros meses, Natália está realizando 
os transplantes capilares no Hospital da Unimed e 
conta com uma equipe que já atua com ela em São 
Paulo. Mas a ideia é ampliar e qualificar o seu espa-
ço de atendimento em Santo Ângelo para realizar o 
trabalho em clínica própria, atendendo todo o noro-
este do Rio Grande do Sul. 

Natália Mildner possui planos de fixar residência 
em Santo Ângelo. A permanência no centro do País 
está relacionada ao mestrado em Dermatologia pela 
Fundação ABC que está em processo de realização 
neste ano.

Especialista em transplante capilar explica detalhes deste trabalho que 
contribui para elevar a autoestima de homens e mulheres que sentem 
a necessidade de corrigir falhas no adensamento capilar em regiões do 
couro cabeludo, tanto aquelas causadas por alopecias cicatriciais, an-
drogenéticas (calvície), ou, senil (rarefação que surge após os 60 anos)

A dermatologista Dra. 
Natália Mildner traz para 
Santo Ângelo a técnica de 
transplante capilar

MEDICINA
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Todo mundo fala em Bitcoin, mas é importante entender antes o que é o Blockchain. O Bitcoin é 
uma moeda digital descentralizada sem fronteiras que foi inventada em 2008. Seu fundador, conheci-
do apenas pelo pseudônimo Satoshi Nakamoto, cultivou-a parcialmente em resposta à crise financeira 
global que se desenrolou no mesmo ano. Um dos principais objetivos de Nakamoto era criar uma 
moeda com um valor que não pudesse ser afetado pela flexibilização quantitativa. Para isso, ele criou 
um sistema de mineração automatizado que garante que existam apenas 21 milhões de bitcoins. Isso 
significa que o valor do bitcoin sempre será baseado na oferta e demanda. As transações de Bitcoin 
são armazenadas em um ledger descentralizado imutável chamado blockchain. Em vez de existir em 
um único servidor, ele existe em todos os computadores que podem se conectar à Internet. A natureza 
descentralizada do blockchain o torna mais seguro e confiável do que os bancos de dados bancários 
tradicionais, já que não há um banco de dados único que possa ser comprometido por hackers ou 
sofrer de falhas do sistema. (Leia também: É tarde demais para comprar Bitcoin e é tarde demais para 
investir em criptomoeda?)

Transações de blockchain são pseudônimas e não há autoridade central que possa proibir que 
alguém faça transações de bitcoin. As vantagens do bitcoin sobre a moeda fiduciária impulsionaram 
seu notável crescimento em valor desde a sua criação.

A ciência blockchain

A tecnologia Blockchain foi inventada simplesmente como um livro para transações de bitcoin. 
Eventualmente, porém, ficou claro que sua natureza descentralizada, imutável e pseudônima poderia 
ser usada em inúmeras outras indústrias.

É como se fosse um grande banco de dados que atua como “livro de registros”, o chamado “blo-
ckchain”, onde cada transação é registrada de forma cronológica e linear, sendo também digitalmente 
assinada para garantir sua integridade e veracidade. Uma cópia dele está presente em cada nó, o que 
permite que eles possam validar ou não as informações recebidas de acordo com os dados que pos-
suem.

Ethereum
A invenção do Ethereum em 2015 por Vitalik Buterin foi um momento histórico para a tecnologia 

blockchain. Esta plataforma de código aberto permite que os desenvolvedores criem qualquer tipo 
de software em blockchain sem limites. Tecnologias revolucionárias de blockchain, como contratos 
inteligentes e aplicações autônomas descentralizadas (dApps), parecem estar prontas para atrapalhar 
o setor bancário de uma maneira importante.

E a tal mineração?
O processo de mineração consiste em tentar decifrar códigos com valores criptografados emitidos 

pelo software. Essas emissões são sequências de bits geradas pelo algoritmo do programa, sendo cha-
mados de “hashs” que tem equações matemáticas altamente complexas.

É exatamente o processo de quem decifrar o código primeiro ganha uma determinada quantida-
de de Bitcoins. O vencedor e os seus Bitcoins são informados pelo seu nó aos demais para que todos 
validem e saibam que esses bitcons pertencem a esse minerador, de modo que ele possa fazer uso do 
seu prêmio.

É claro que a pergunta que fica é se aonde vamos usar isso e como? A resposta pode ser infinita, 
mas ainda é muito cedo para prever onde exatamente o blockchain poderá ser usado.

Se até a gigante Facebook teve uma crise de confiança e já anunciou que irá integrar blockchain em 
seu modelo de negócios o que vai restar de nós?

Tudo isso é muito novo, mas acredito que Ethereum poderá ser o nome do jogo. Aliás, há grandes 
apostas em cima do Ethereum o que vem se confirmando nos últimos tempos.

andre@escolabigmaster.com.br

Afinal o que é blockchain e afins?

André Ruschel

O Lions Clube Santo Ângelo Universitário fez uma série de 
postagens em suas redes sociais, dos dias 01 a 07 de março, sobre 
as grandes mulheres que fizeram história. Passaram por muitas 
épocas, e contaram uma breve história de cada uma. Foi divido 
em várias publicações para esta coluna:

Malala Yousafzai (1997): A jovem paquistanesa Malala 
Yousafzai é uma das mais jovens ativistas na luta pelo direito 
das mulheres. Especificamente, sua luta recai sobre o direito das 
meninas à educação. Tornou-se conhecida aos 15 anos, quando 
se manifestou publicamente contra a proibição de estudo para 
as mulheres paquistanesas. Por conta desse episódio e de sua 
coragem, foi considerada uma ameaça e sofreu um ataque de 
talibãs, sendo baleada ao sair da escola. Após sobreviver a esse 
triste episódio, passou a se dedicar ainda mais à causa da edu-
cação, levantando sua voz a favor do direito das mulheres de es-
tudar. Sua história já foi contada em um livro (Eu sou Malala) 
e um documentário que leva seu nome. Em 2014, com 17 anos, 
Malala recebeu o Prêmio Nobel da Paz, como reconhecimento 
pelo trabalho que tem feito em prol das mulheres.

Rasalind Franklin (1920-1958): Rosalind Elsie Franklin 
foi uma química britânica que dedicou sua vida à pesquisa na 
área das ciências, sendo considerada uma das mulheres que 
mudou a história da ciência mundial. Ela estudou importantes 
questões como desenvolvimento de vírus e as estruturas do DNA 
e do RNA. Suas pesquisas também incluíram compostos como 
carvão, grafite e o funcionamento do raio-x. Entretanto, consid-
era-se que o trabalho de Rosalind não foi reconhecido devida-
mente durante sua vida, especialmente pelo desprezo com o qual 
parte da comunidade científica tratou seu trabalho na época. 
No período em que Rosalind viveu a presença das mulheres na 
pesquisa e na ciência não era comum e seu trabalho foi desval-
orizado.

Nise da Silveira (1905-1999): A psiquiatra Nise da Silveira 
foi a responsável por importantes mudanças nos tratamentos, 
com toda sua contestação acerca dos métodos de tratamento 
psiquiátrico, revolucionou definitivamente o tratamento de 
saúde mental do Brasil. Nise da Silveira foi uma psiquiatra re-
sponsável por mudanças importantes na forma de execução de 
tratamentos psiquiátricos no Brasil. Ela se formou em medicina 
no ano de 1931, sendo a única mulher em uma turma com mais 
de 150 colegas homens. Nise não acreditava que os tratamentos 
psiquiátricos comuns na época, como aplicação de eletrochoque 
e lobotomia pudessem trazer bons resultados aos pacientes 
psiquiátricos internados em manicômios. Durante sua carreira 
ela contestou e lutou por mudanças nos tratamentos psiquiátri-
cos, especialmente com os pacientes esquizofrênicos. Ao con-
trário disso, ela acreditava que bons resultados viriam seriam 
consequência de tratamentos mais humanizados, baseados em 
terapia, arte e atenção. Com a aplicação da arte como terapia ela 
obteve excelentes resultados, chegando a organizar exposições 
com as obras produzidas por seus pacientes. Nise conseguiu ob-
servar e comprovar a melhora indiscutível dos pacientes esquizo-
frênicos ao longo de sua carreira na medicina.

Maud Wagner (1877 – 1961): Artista de circo, contorcionista 
e trapezista, a americana Maud Stevens Wagner é considerada 
a primeira mulher tatuadora do mundo, arte aprendida com o 
marido. Em uma viagem com o circo conheceu o tatuador Gus 
Stevens, com quem casou algum tempo depois. Logo depois de 
se conhecerem, Maud convenceu Gus a ensiná-la a tatuar. Os 
dois tiveram uma filha, Lotteva Wagner Davis, que assim como 
os pais, também se tornou tatuadora. Ao longo dos anos Maud 
ficou com o corpo coberto por tatuagens, a maioria delas feitas 
por Gus. Nessa época, as máquinas de tatuagem já começavam 
a ser mais populares, mas Maud sempre trabalhou com uma 
técnica manual chamada de handpoke – tatuagens feitas manu-
almente com uma agulha. Maud morreu aos 83 anos, de causa 
desconhecida.

Marie Curie (1867-1934): Marie Skłodowska Curie foi uma 
cientista nascida na Polônia. Ela fez pesquisas relevantes sobre 
química e física, principalmente sobre a radiação. Foi respon-
sável pela descoberta de dois elementos químicos importantes: 
rádio (Ra) e polônio (Po). Marie também foi a primeira mulher 
do mundo a receber um prêmio Nobel (de física). E também foi 
a primeira mulher a concluir um doutorado na Universidade de 
Sorbonne, na França. Posterior ao prêmio Nobel de física, Marie 
ganhou seu segundo Nobel, mas em química, por suas pesquisas 
sobre a aplicação e os benefícios da radioatividade.

Acompanhe nossa coluna, semana que vem tem mais.
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PANDEMIA

Prefeito de Santo Ângelo anuncia 
medidas mais restritivas em todos 
os setores. O decreto visa conter a 

elevação do número de casos de co-
vid-19 e as internações hospitalares 

Definidas 
novas 
restrições 
para  
combater a 
pandemia
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Um novo decreto que regulamenta as medidas 
de afastamento social em Santo Ângelo foi divul-
gado na sexta-feira, dia 14. As ações de enfrenta-
mento à pandemia foram decididas em reunião 
com o Prefeito, secretários municipais e mem-
bros do Comitê Técnico Científico. Foi realizada 
ainda pela manhã e no início da tarde, as princi-
pais mudanças já foram anunciadas.   

AULAS PRESENCIAIS
As aulas presenciais estão suspensas na rede 

privada por 15 dias e passam a valer a partir da 
próxima segunda-feira (17). E não serão retoma-
das nas redes municipal e estadual no mesmo 
período. Seguem as atividades remotas. Os cha-
mados cursos livres também estão com as aulas 
presenciais suspensas.

RESTAURANTES
Os restaurantes poderão funcionar até às 21 

horas, sem o período de extensão até as 22 horas 
que era permitido no decreto anterior. Poderão 
funcionar com 50% do quadro de funcionários e 
atendimento de 25% da capacidade de ocupação, 
com clientes todos sentados. Além disso, serão 
permitidas no máximo quatro pessoas por mesa 
com distanciamento de dois metros entre cada 
mesa. Os bares devem permanecer fechados.

LOJAS DE CONVENIÊNCIA
As lojas de conveniência, anexas aos postos de 

combustíveis, e aquelas de venda de bebida de-
verão encerrar o atendimento às 20 horas de se-
gunda a sexta e às 18 horas no sábado e domingo. 
A partir desse horário somente será permitida a 

tele-entrega e está vedada a venda no local.

CLUBES SOCIAIS
Os clubes sociais encerrarão as atividades às 

18 horas, sem a prática de esportes coletivos.

IGREJAS
As igrejas poderão realizar suas atividades 

com 25% da capacidade de público e até as 20 
horas. 

SUPERMERCADOS
Os supermercados têm permissão para fun-

cionar 24 horas e uma reunião com os proprie-
tários deve ser realizada no início da próxima se-
mana para adoção de critérios mais rígidos para 
atendimento dos clientes.

COMÉRCIO, INDÚSTRIA E SERVIÇOS
O chamado comércio de rua, as indústrias e os 

prestadores de serviços seguem com as mesmas 
orientações do decreto anterior, seguindo os pro-
tocolos sanitários estabelecidos.

PRESENÇAS
Participaram da reunião, os secretários muni-

cipais da Saúde, Flávio Christensen; de Governo 
e Relações Institucionais, Hélio Costa; e da Edu-
cação, Eliane Carpes; o presidente da Câmara de 
Vereadores, Nader Awad; a presidente do Sindi-
cato dos Professores Municipais, Rosani Stocker; 
coordenador da Vigilância Sanitária, Ubiratan 
Alencastro; os membros do Comitê Científico, 
Daniana Pompeo e Mauro Tschidel; e o presiden-
te do Conselho Municipal de Saúde, Felipe Luz.

A reunião realizada na Prefeitura de Santo Ângelo
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Executiva Municipal
Santo Ângelo - RS

Nota a Comunidade
O Movimento Democrático Brasileiro vem a público reafirmar nosso
compromisso de uma gestão transparente, responsável e ética 

com o cidadão santo-angelense.
Defendemos um partido com pluralidade de idéias, que debate as 

bandeiras do executivo, do legislativo, de mobilidade urbana, distritos 
industriais, saúde humanizada, da inclusão social e da oportunidade 
de geração de emprego e renda, bem como buscando recursos e 
projetos que visem o desenvolvimento de nossa cidade.

A Executiva do partido tem ciência de que a sucessão de fatos 
que ocorreram não agrega positivamente, portanto repudiamos, 
lamentamos e não compactuamos com a forma como o MDB esta 
sendo exposto através de manifestações na mídia e redes sociais, não 
condizentes com a atuação partidária.

O MDB sempre se pautou pela liberdade de expressão ética e 
responsável e pelo pleno exercício da democracia interna que faz 
parte da nossa essência.

O MDB Contribui efetivamente para o desenvolvimento, atuando no
governo que foi vitorioso nas eleições com o nosso vice-prefeito 

Dr. Volnei, que vem trabalhando nas Políticas Públicas do município, 
tendo participação firme e humanista.

As grandes causas estão na nossa UNIDADE, que nos pautam os 
nossos sonhos e esperança de um mundo melhor.

Vinícius Damião Makevitz
Presidente da Executiva Municipal do MDB Santo Ângelo - RS

“Arborização 
mais 
segura”

O programa “Arborização mais se-
gura” desenvolvido pela RGE em par-
ceria com o Governo Municipal, por 
meio da Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Urbano, foi retoma-
do na quarta-feira, dia 12. As árvores 
estão sendo plantadas inicialmente em 
avenidas como Getúlio Vargas, Brasil, 
Rio Grande do Sul, Salgado Filho e Ve-
nâncio Aires e nesta primeira etapa da 
retomada estão sendo plantadas 350 
mudas.

O projeto prevê a renovação da ve-
getação urbana, suprimindo árvores 
por questões fitossanitárias compro-
metidas ou que se encontram abaixo da 
rede elétrica causando riscos de queda 

ou mesmo de ficarem eletrificadas.
A bióloga da Secretaria Municipal 

de Meio Ambiente, Rosângela Kruger, 
afirma que estão sendo plantadas mu-
das de espécies como manacá da serra, 
escovinha de garrafa, extremosa, pri-
mavera, murta, araçá, ipês amarelo e 
roxo e pera, essa em alguns locais aten-
dendo ao pedido de moradores.

Rosângela afirma que essas espé-
cies estão mais adequadas à área ur-
bana, especialmente em relação aos 
cuidados com a fiação elétrica. “É uma 
ação planejada para que no futuro não 
sejam necessárias realizar tantas inter-
venções na rede, evitando risco para a 
população”.

URBANISMO
Foto: Fernando Gomes


